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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CAMPUS DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO 1 

PARANÁ / APUCARANA REALIZADA POR VÍDEO CONFERENCIA. Aos quinze dias do mês 2 

de julho do ano de dois mil e vinte e hum, a partir do link enviado da convocação 04/2021 datada 3 

de 13 de julho de 2021, ocorreu a reunião do Conselho de Campus desta Instituição de Ensino 4 

Superior com a seguinte pauta Expediente:1) comunicações; 2) aprovação da ata da reunião do 5 

27/05/2021 e Ordem do dia: 1) avaliação, discussão e aprovação do processo de criação do 6 

curso de Direito em nosso Campus; 2) deliberação da implantação na modalidade de 7 

atendimento através de medias/redes sociais (WhatsApp) pelo Campus Apucarana. A reunião 8 

teve início ás 14h15min via acesso remoto e estiveram presentes virtualmente os seguintes 9 

conselheiros Daniel Fernando Matheus Gomes, Leonardo Fávero Sartori, Pedro Alexandre 10 

Gomes, José Ricardo dos Santos, Paula Tissiany Viana de Macedo Carneiro, Lucinéia Chiarelli, 11 

Miguel Faria, Deborah Cristina Oliveira da Costa, Valdir Anhucci, Fabiane de Oliveira Domingos, 12 

Juliano de Andrade, Marcelo Caetano de Cernev Rosa, Neluana Leuz de Oliveira Ferragini, 13 

Francini Percinoto Poliseli Corrêa, Enrique Vetterli Nuesch,Vanessa Alves Bertolleti, Ana Paula 14 

Trevisani Barreto, Jorge Dovhepoly, Elson Alves de Lima, Antenógines Leonel Pedroso, Lorena 15 

Angelica Mancini, Givaldo Alves de Lima, a chefe da Divisão de Extensão e Cultura  Tânia 16 

Terezinha Rissa. A conselheira Noélia Felipe justificou a ausência por estar em banca. O chefe 17 

da Divisão de Pesquisa e Pós-Graduação, professor Ricardo Desidério da Silva, também 18 

justificou sua ausência em razão de participação em palestra com o MEC. Foram convidados 19 

também para a reunião a Professora Patrícia de Mello chefe da Divisão de Assistência Estudantil 20 

e a professora Sandra Cristina Martins Nogueira Guilherme de Paula e o professor Ocimar 21 

Estraliotto.  O presidente desse Conselho prof. Daniel Fernando Matheus Gomes, deu as boas-22 

vindas a todos e apresentou a pauta para aprovação e foi aberto a palavra aos conselheiros. A 23 

Ata da reunião do conselho de Campus do 27/05/2021, foi aprovada com algumas correções e 24 

alterações propostas pelo professor Elson Alves de Lima. O diretor do CCHE professor Jose 25 

Ricardo dos Santos lembrou que a PROGRAD através do agente universitário Ericson Prust e 26 

da Pró-reitora professora Marlete A. S. Schaffrath lançaram o edital 001/2021 sobre o ENADE 27 

2021, onde será realizada a etapa de avaliação dos cursos de Letras Português, Letras Inglês, 28 

Matemática, Pedagogia e Ciência da Computação. Os coordenadores desses cursos deverão se 29 

cadastrar até dia 18/07/2021 e a partir de 19/07 cadastrarem os alunos. A professora Francine 30 

Percinoto Poliseli Corrêa lembrou da importância da participação da comunidade acadêmica 31 

nessa etapa de avaliação, e que os resultados obtidos refletem na média dos conceitos dos 32 

cursos. A professora Lucineia Chiarelli informou a todos que o curso de Ciências Contábeis em 33 

parceria com o CRC estará promovendo na próxima semana duas lives e pediu o auxílio dos 34 

coordenadores e professores para essa divulgação. Em seguida, a professora Fabiane de 35 

Oliveira Domingos, coordenadora do curso de Turismo, comunicou sobre o I Encontro de 36 

Inovação e Empreendedorismo em Turismo do Vale do Ivaí realizado pelo Curso de Turismo e 37 

Negócios da Unespar Campus Apucarana em parceria com o SEBRAE que será realizado nos 38 

dias 21 e 22 de julho, visando debater sobre  o  potencial do turismo em nossa região, com 39 

possibilidades de novos negócios de novos nas áreas de lazer, gastronomia, hospitalidade e 40 

enoturismo. A seguir, professor Antenógines Leonel Pedroso, coordenador da Avaliação 41 

Institucional da Unespar, CPA - Comissão Própria de Avaliação, que está terminando o ciclo de 42 

três anos  e que em função da pandemia foi realizada somente a avaliação institucional e que no 43 

dia 29/08/2021 encerra o prazo para a avaliação de gestão. Professora Vanessa Alves Bertolleti 44 

coordenadora do curso de Pedagogia convidou a todos para participarem da Jornada 45 

comemorativa ao centenário de Paulo Freire com mesa redonda e palestras nos dias 21 e 46 

22/07/2021 a partir das 19h00 transmitida pelo youtube. Sem mais comunicados o presidente do 47 

conselho professor Daniel Fernando Matheus Gomes, passou a palavra para a professora 48 

Patrícia de Mello, que discorreu sobre a elaboração do processo de criação do Curso de Direito 49 

em nosso Campus. O conselheiro professor Valdir Anhucci, pontuou que além do Conselho de 50 

Campus decidir ou não pela  criação do curso de Direito, deve ser legitimada a decisão do 51 
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Colegiado de Administração que  se dispôs a ceder 40 (quarenta) vagas para o curso de Direito. 52 

O coordenador de do curso de Administração, professor Miguel Faria lembrou que caso o 53 

Conselho de Campus decida algo diferente, deverá ser discutido novamente com o colegiado de 54 

Administração. O conselho de Campus definiu que essa votação será dividida em 3 itens. O 55 

primeiro item a ser colocado em votação é para que o Conselho de Campus referende a decisão 56 

tomada pelo colegiado de Administração e pelo Centro de Ciências Sociais Aplicadas, em ceder 57 

as 40 vagas do curso de Administração período noturno para a criação do curso de Direito. 58 

Colocado em votação houve 22 votos favoráreis e 01 abstenção. O segundo item de votação é 59 

sobre a criação do curso de Direito e houve 23 votos favoráveis e nenhuma abstenção ou voto 60 

contrário. O terceiro item a ser votado foi sobre o turno que deverá ser o curso de Direito, sendo 61 

18 votos favoráveis para que o curso de Direito seja no período noturno, e 03 votos favoráveis 62 

ao período diurno e 02 abstenções. Portanto, as 03 propostas foram aprovadas por maioria. 63 

Professor Daniel Fernando Matheus Gomes informou que serão tomadas todas as medidas 64 

necessárias para os trâmites legais e encaminhamento aos Conselhos Superiores da 65 

Universidade. Dando por encerrado esse assunto, passou-se ao segundo item da pauta sobre 66 

deliberação da implantação na modalidade de atendimento virtual através de medias/redes 67 

sociais (WhatsApp) pelo campus Apucarana, proposta que surgiu por uma necessidade 68 

percebida pelos diretores de centro e coordenadores de curso. Professor Pedro Alexandre 69 

Gomes explicou a necessidade, uma vez que através de uma central de atendimento ao aluno 70 

via WhatsApp, o aluno encaminharia sua demanda e um servidor, atenderia as mesmas. Essas 71 

solicitações seriam filtradas e encaminhadas ao coordenador em questão, não tendo o servidor 72 

nenhum poder de decisão. Professor Valdir Anhucci, fez a colocação que pelo volume de pedidos 73 

de todas os cursos, fica praticamente inviável a implantação do referido serviço. A seguir 74 

professor Leonardo Fávero Sartori pediu a palavra, concordando plenamente com a necessidade 75 

desse canal de comunicação com os alunos, mas entende que por uma questão administrativa, 76 

deve ser levado ao conhecimento da DAF-Divisão de Assuntos Financeiros, uma vez que 77 

necessitaria de um chip institucional exclusivo para essa demanda. O Campus tem hoje e linhas 78 

móveis institucionais, sendo que as 03 estão sendo usadas, na DAF, no setor de Recursos 79 

Humanos e no setor de licitação e compras. Para conseguir outro chip  existe um processo 80 

administrativo e exige em certo tempo. Professor Leonardo Fávero Sartori pontuou ainda que o 81 

servidor, deverá ter seu período de trabalho pré definido, ou seja, só responderá as mensagens 82 

recebidas durante esse tempo, o que poderia acarretar acumulo  de pedidos de informações. Em 83 

seguida professora Tania Terezinha Rissa, disse que acha essa idéia excelente, mas não pelo 84 

WhatsApp, pois a partir do momento que for disponibilizado esse canal, o volume de mensagens 85 

seria enorme, e algumas mensagens poderiam não serem respondidas, ou até serem perdidas 86 

pelo caminho, sugerindo que esse atendimento ao aluno fosse dentro do próprio site da Unespar. 87 

Professor Enrique Vetterli Nuesch, também achou a ideia excelente, mas com ressalvas, pois o 88 

watsapp é uma resposta rápida, e ter um horário pré determinado para responder pode não 89 

funcionar a contento. Uma idéia seria fazer um FAQ dentro do próprio site da Unespar, com 90 

perguntas e respostas, direcionando assim o aluno para o campo solicitado. Nesse momento 91 

professor Pedro Alexandre Gomes, levando em consideração a todas as explanações feitas, 92 

agradeceu e decidiu retirar de pauta esse item, para posterior estudo e reencaminhamento a 93 

este conselho. Professora Francine Percinoto Poliseli Corrêa pediu então a palavra, e mesmo o 94 

item 02 tendo sido retirada de pauta pelo professor Pedro Alexandre Gomes, ela enfatizou mais 95 

uma vez, da necessidade de um canal para informações aos alunos, principalmente aos calouros. 96 

Professora Neluana Leuz de Oliveira Ferragini sugeriu que o Campus mantivesse um tutorial 97 

com passo a passo do que  fazer, para determinada questão. Professor Marcelo Caetano de 98 

Cernev Rosa, sugeriu então que se criasse um grupo de discussão para decidir como montar um 99 

tutorial e um FAQ, com as perguntas ou dúvidas mais frequentes. Professora Fabiane de Oliveira 100 

Domingos sugeriu que aproveitando esse momento de pandemia, em que poucos veículos e 101 

pessoas circulam pelo Campus, para se pensasse numa alternativa para melhorar o 102 
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estacionamento do Campus, principalmente na área destinada aos professores e funcionários, 103 

podendo transformar o pátio numa área de convivência para todos. Finalmente professor Pedro 104 

Alexandre Gomes fez questão de deixar registrado seu agradecimento a todos que entenderam 105 

a proposta da criação do curso de Direito, principalmente ao centro CCSA e ao colegiado de 106 

Administração.  Agradeceu ao professor Miguel Faria coordenador e ao professor Jorge 107 

Dovhepoly representante do curso de Administração, pelo entendimento que tiveram para a 108 

criação do curso de Direito que agora se transformou num projeto do Campus Apucarana. 109 

Professor Jose Ricardo dos Santos, parabenizou o centro CCSA e seus colegiados.  Em seguida 110 

o presidente do conselho professor Daniel Fernando Matheus Gomes, deixou a palavra em 111 

aberto. Não houveram manifestação, então sugeriu que as propostas da professora Francine 112 

Percinoto Poliseli Corrêa e da professora Fabiane de Oliveira Domingos, fossem pauta da 113 

próxima reunião do conselho. Sem mais nada a dizer a reunião foi encerrada. Sem mais, eu, 114 

Maria Dolores Barreiros, assessora técnica da direção, redijo a transcrição do presente, como 115 

forma da verdade. Sem mais. /////////////////////////////Apucarana, 15 de julho de 2021. 116 
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UNESPAR – Universidade Estadual do Paraná – Campus de Apucarana 
Centro de Ciências Sociais Aplicada.  

 

26 de Julho de 2021, Apucarana-PR 

Memorando n. 031/2021 

 

De: CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS 

Para: Pró-Reitoria de Ensino de Graduação (PROGRAD) 

Assunto:  Remanejamento de Vagas  

 

Prezada Pró-Reitora: 

Dra. Marlete dos Anjos Silva Schaffrath 

Assunto: Solicitação do curso de Administração para  redução da oferta de vagas de ingresso 

de 120 para 80. 

Venho por meio deste solicitar a submissão para aprovação ao Conselho de Ensino de Pesquisa 

e Extensão e outras providências, para o remanejamento de vagas do curso de Administração 

Noturno para a criação do curso de Direito, conforme dados disponíveis no processo   e-

protocolo 17.783.083-6.  

Considerando que o Colegiado do Curso de Administração do  Campus de Apucarana aprovou 

em reunião de Colegiado, conforme ata em anexo, a solicitação de redução da quantidade de 

ingressos no primeiro ano do curso de 120 para 80; 

Considerando que o Conselho do Centro de Ciências Sociais Aplicadas deliberou pela 

homologação da solicitação em reunião, conforme ata em anexo; 

Considerando que os argumentos apresentados destinam as vagas para a criação de uma 

proposta de um  novo curso e que o processo já está em tramitação.  Solicitamos a de redução 

da quantidade de ingressos no primeiro ano do curso de Administração noturno de oitenta  

para quarenta vagas. 

Na expectativa de que nossa solicitação seja atendida, coloco-me ao seu dispor para eventuais 

esclarecimentos. 

Respeitosamente, 

PEDRO ALEXANDRE GOMES 
DIRETOR DO CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS 

APLICADAS 
 

PORTARIA N.º 662/2018 – REITORIA/UNESPAR 

 

DANIEL FERNANDO MATHEUS GOMES 

DIRETOR DO CAMPUS DE APUCARANA 

PORTARIA N.º 611/2018 – REITORIA/UNESPAR 
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Campus de Apucarana
CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS E APLICADAS

Protocolo: 17.907.773-6
Assunto: Remanejamento de vagas

PEDRO ALEXANDRE GOMESInteressado:
26/07/2021 17:27Data:

Encaminho para providências relacionadas a remanejamento de vagas.

DESPACHO
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANA
PRÓ-REITOR DE ENSINO E GRADUAÇÃO

Protocolo: 17.907.773-6
Assunto: Remanejamento de vagas

PEDRO ALEXANDRE GOMESInteressado:
28/07/2021 11:21Data:

Prezado Prof.Marcos Dorigão
Diretor de Ensino - PROGRAD
Encaminho  para  providências  o  protocolizado  do  Centro  de  Ciências

Sociais Aplicadas do campus de Apucarana, referente às alterações na oferta de
vagas para o curso de Administraçao deste mesmo campus.

Atenciosamente
Profa. Marlete Schaffrath
Pró- Reitora PrOgrad/UNESPAR

DESPACHO
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANA
DIRETORIA DE ENSINO

Protocolo: 17.907.773-6
Assunto: Remanejamento de vagas

PEDRO ALEXANDRE GOMESInteressado:
28/07/2021 11:56Data:

Ao
Prof. Me. Pedro Alexandre Gomes
Direção do CSA - Apucarana - UNESPAR

No intuito de instruir o presente processo solicitamos que informe a partir
de qual ano letivo aconteceria a redução de vagas, de 80 para 40 no período
noturno, do Curso de Administração do Campus de Apucarana.

Qualquer dúvida estamos à disposição.

Prof. Dr. Marcos Dorigão
Direção de Ensino
PROGRAD - UNESPAR

DESPACHO
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Campus de Apucarana
CENTRO DE CIÊNCIAS SOCIAIS E APLICADAS

Protocolo: 17.907.773-6
Assunto: Remanejamento de vagas

PEDRO ALEXANDRE GOMESInteressado:
28/07/2021 12:07Data:

De acordo com a solicitação no presente processo informamos que a
redução de vagas, de 80 para 40 no período

noturno,  do  Curso  de  Administração  do  Campus  de  Apucarana  está
prevista para o ano letivo de 2022.

Qualquer dúvida estamos à disposição

DESPACHO
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANA
DIRETORIA DE ENSINO

Protocolo: 17.907.773-6
Assunto: Remanejamento de vagas

PEDRO ALEXANDRE GOMESInteressado:
28/07/2021 12:19Data:

À
Prof. Dra. Marlete dos Anjos Silva Schaffrath
Prograd - UNESPAR

Encaminhamos  o  presente  processo  de  Solicitação  do  curso  de
Administração para alteração da oferta de vagas de ingresso de 120 para 80,
sendo a redução de 40 vagas no período noturno.

Para efeito de instrução foi solicitado ao Diretor de Centro a informação
do ano letivo para a efetivação da demanda, que será a partir de 2022, conforme
despacho na folha 17 deste protocolado.

Recomendamos,  após  parecer  da  Câmara  de  Ensino,  a  inclusão  da
deliberação sobre a proposta antes da análise do quadro de vagas para ingresso
em 2022, posto que a no caso de aprovação implicará alteração pontual da oferta
de vagas do curso de Administração de Apucarana para 2022.

Diante do exposto o processo encontra-se instruído para o trâmite.

Prof. Dr. Marcos Dorigão
Direção de Ensino
PROGRAD - UNESPAR

DESPACHO
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANA
PRÓ-REITOR DE ENSINO E GRADUAÇÃO

Protocolo: 17.907.773-6
Assunto: Remanejamento de vagas

PEDRO ALEXANDRE GOMESInteressado:
28/07/2021 21:08Data:

Prezada Profa. Ivone Cecatto
Secretária dos Conselhos Superior
O protocolizado em questão trata de solicitação de alteração no quadro

de vagas ofertadas para o Curso de Administração no ano de 2022 no campus de
Apucarana. Neste caso específico, como a matéria se coaduna com as matérias
relativas ao processo seletivo 2022, pauta da reunião extraordinária do CEPE
agendada para o dia 04/08/2021, a Prograd vem solicitar a inclusão do processo
na pauta da referida reunião e antes disso, a apreciação da Câmara de Ensino do
CEPE.

Certa de poder contar com vossa atenção, agradeço
Profa. Marlete A. S.Schaffrath
Pró Reitora- Prograd/Unespar

DESPACHO
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MINUTA - RESOLUÇÃO Nº XXX/2021 – CEPE/UNESPAR 
 

Aprova a redução do número de vagas para o 
ingresso no Curso noturno de Bacharelado em 
Administração do Campus de Apucarana da 
UNESPAR. 

 

A PRESIDENTE DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO e 

REITORA DA UNESPAR, no uso de suas atribuições estatutárias e regimentais;  

 

considerando os incisos I e IV do Art. 7º do Regimento Geral da Unespar, referentes 

às atribuições deste Conselho; 

 

considerando a solicitação autuada no protocolado nº 17.907.773-6; 

 

considerando a deliberação contida na Ata da X Sessão ...... do Conselho de Ensino, 

Pesquisa e Extensão da UNESPAR, realizada no dia ....., pela Plataforma Digital 

Microsoft Teams. 

 

 

RESOLVE: 

 

Art. 1º Reduzir de 80 (oitenta) para 40 (quarenta) o número de vagas para o ingresso 

no Curso noturno de Bacharelado em Administração do Campus de Apucarana. 

 

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, com efeitos a partir 

do ano letivo de 2022 (dois mil e vinte e dois) e revoga as disposições contrárias. 

 

Art. 3º Publique-se no site da UNESPAR.  

 

Paranavaí, xx de ..... de 2021. 
 
 

Salete Paulina Machado Sirino 
Reitora da Unespar 

Decreto Nº 6563/2020 
(Assinado eletronicamente nos termos do Decreto Estadual nº 7304/2021) 
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